
Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 01.09.2018 

 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 - Begrüßung und Feststellung der Stimmzahlen  
TOP 2 - Zulassung von Dringlichkeitsanträgen  
TOP 3 - Anträge  
TOP 4 - Verschiedenes  

 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Stimmzahlen 

Olaf Wolna begrüßt die anwesenden Vertreter der Mitgliedsgemeinschaften und eröffnet die 

Versammlung. Grund dieser Versammlung ist die Ausarbeitung mehrerer Anträge, die für die nächste 

HJMM-Saison schon in Kraft treten sollen. Die Anträge wurden von einer auf dem Perspektivtreffen 

initiierten „TO-Arbeitsgruppe“ ausgearbeitet und vorweg auf der HSJB-Homepage veröffentlicht. 

Die Anwesenden haben 104 Stimmen. Davon sind 67 Jugendwartstimmen und 37 Jugendsprecher-

stimmen. Die einfache Mehrheit liegt somit bei 53 Stimmen. 

Zur Protokollführerin wird Karina Tobianski ernannt. 

 

TOP 2: Zulassung von Dringlichkeitsanträgen 

René Mandelbaum stellt einen Dringlichkeitsantrag. Dabei geht es darum, eine Gastspielerregelung 

für die HJMM einzuführen. Der Antrag wird mit 65 Stimmen dafür und 39 Gegenstimmen zugelassen 

und später als Antrag 30 diskutiert. 

 

TOP 3: Anträge 

Mit folgenden Ergebnissen wurde über die insgesamt 30 Anträge abgestimmt: 

 

Antrag Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen Anmerkungen 

1 60 36 8 angenommen 

2 33 21 50 angenommen 

3 104 0 0 angenommen 

4 104 0 0 angenommen 

5 104 0 0 angenommen 

6 104 0 0 angenommen 

7 91 5 8 angenommen 

8 96 8 0 angenommen 

9 104 0 0 angenommen 

10 104 0 0 angenommen (*1) 

11 104 0 0 angenommen 

12 40 14 50 angenommen (*2) 

13 16 80 8 abgelehnt 

14 104 0 0 angenommen 

15 und 16 93 3 8 angenommen  

(en bloc) 
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17 - - - Abstimmung 

entfallen 

18 101 0 3 angenommen 

19 98 0 6 angenommen 

20 82 0 22 angenommen 

21 104 0 0 angenommen 

22 8 91 5 abgelehnt (*3) 

23 96 0 8 angenommen 

24 104 0 0 angenommen (*4) 

25 104 0 0 angenommen 

26 104 0 0 angenommen 

27 104 0 0 angenommen 

28 104 0 0 angenommen 

29 104 0 0 angenommen 

30 

(Dringlichkeitsantrag) 

- - - Rücknahme des 

Antrags (*5) 

 

Ergänzungen zu den Anmerkungen: 

Zu *1 

 

Antragstext ursprünglich: 

b. je eine weitere Stimme für 

1. je eine teilnehmende Mannschaft an den Hamburger  
Jugendmannschaftsmeisterschaften (mit Ausnahme der Mannschaften in den Sonderklassen)  

und der Jugendbundesliga Nord des Vorjahres; ein Mitglied einer Spielgemeinschaft hat diese  

Stimme, wenn alle anderen Mitglieder der Spielgemeinschaft dem zustimmen 

 

 

beschlossen: 

ein Mitglied einer Spielgemeinschaft hat diese  

Stimme, sofern kein anderes Mitglied widerspricht 

 

(also kein Widerspruch statt Zustimmung) 

 

 

Zu *2 

Es wurde diskutiert, ob nicht eine noch weitergehende Änderung sinnvoll sei. René Mandelbaum hat 

dabei den Vorschlag eingebracht, dass die Stammspieler einer Mannschaft auch nur in dieser einen 

Mannschaft spielen dürfen. Dabei wäre die Meldung noch flexibel, da sich erst mit dem ersten 

Einsatz der Spieler auf eine Mannschaft festlegt. 

Zu diesem Ansatz wurde ein Meinungsbild eingeholt. Die Abstimmung ist gegen diesen Vorschlag 

ausgefallen (83 Gegenstimmen, 11 Enthaltungen). 

 

Zu *3: 

Es wurde zusätzlich abgestimmt, ob die Reglung auch für U12 und jünger gelten soll. Dies wurde mit 

83 Gegenstimmen abgelehnt. 
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Zu *4: 

 

Antragstext ursprünglich: 

(5) Die Größe und Zusammensetzung der Endrunden wird vom Lehrausschuss festgelegt.  

Die Benachrichtigung der Teilnehmer und Mitgliedsgemeinschaften erfolgt durch den  

Lehrausschuss.  
 

 

beschlossen: 

(5) Die Größe der Endrunden wird vom Lehrausschuss festgelegt.  

Die Benachrichtigung der Teilnehmer und Mitgliedsgemeinschaften erfolgt durch den  

Lehrausschuss.  

 

(also ohne „und Zusammensetzung“) 

 

Zu *5: 

Der Dringlichkeitsantrag wurde ausführlich diskutiert. Als sich keine Mehrheit dafür abzeichnete, 

wurde der Antrag von René Mandelbaum zurückgenommen. 

 

 

 

TOP 4: Verschiedenes 

Mehrere Vereinsvertreter haben bevorstehende Turniere beworben. Die Turniere sind alle unter der 

Terminleiste auf der HSJB-Homepage einzusehen. 

 

 

 

 

Karina Tobianski 

(2. Vorsitzende des HSJB und Protokollführerin) 

 


